



## Communiqué de presse AG/10286

---

### Assemblée générale

42<sup>e</sup> & 43<sup>e</sup> séances plénières – matin & après-midi

### L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE INAUGURE L'ANNÉE INTERNATIONALE DU SPORT ET DE L'ÉDUCATION PHYSIQUE

L'Assemblée générale a adopté sans vote, aujourd'hui, la résolution A/59/L.9 telle que révisée oralement inaugurant l'Année internationale du sport et de l'éducation physique, en tant que moyen de promouvoir l'éducation, la santé, le développement et la paix. Les États Membres se sont également penchés sur la suite à donner aux textes issus de la session extraordinaire consacrée aux enfants.

...

### ***CULTURE DE PAIX [35]; LE SPORT AU SERVICE DE LA PAIX ET DU DÉVELOPPEMENT: ANNÉE INTERNATIONALE DU SPORT ET DE L'ÉDUCATION PHYSIQUE [47]***

#### **Suite du débat commun**

#### **Déclarations**

...

M. DAN GUILLERMAN (Israël) a affirmé que parfois, le sport pouvait malheureusement faire l'objet d'abus et être utilisé comme une épée plutôt qu'un bouclier. L'Autorité palestinienne continue par exemple d'utiliser les événements sportifs pour présenter les terroristes comme des modèles pour les jeunes, a-t-il assuré, faisant référence à une manifestation sportive organisée l'année dernière. L'événement a été placé sous l'autorité de Yasser Arafat et de son Ministre de la jeunesse et des sports, a-t-il souligné

Pendant des années, le racisme et l'antisémitisme dans les stades de football européens ont été un phénomène de plus en plus troublant. Le problème persiste toujours, a-t-il déclaré, notant que des groupes néo-nazis se servaient des matches pour établir des contacts et recruter de nouveaux membres, tout cela dans le contexte de l'exacerbation de l'antisémitisme en Europe. Le représentant a également regretté que le Comité international olympique (CIO) n'ait pas trouvé de moyens appropriés pour saluer officiellement la mémoire des athlètes israéliens tués pendant les Jeux olympiques de 1974 à Munich. Il a invité tous les États Membres à saisir les occasions offertes par le sport pour encourager la paix et le développement.

...

**SUITE À DONNER AUX TEXTES ISSUS DE LA SESSION EXTRAORDINAIRE CONSACRÉE AUX  
ENFANTS: RAPPORT DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL (A/59/274)**

...

M. FAYSSAL MEKDAD (République arabe syrienne) a estimé que l'épanouissement de l'enfant était le fondement d'une meilleure société pour l'avenir. Le représentant a souligné la mise en oeuvre dans son pays d'un plan national prospectif à l'horizon 2015 pour défendre les enfants. Il a rappelé néanmoins que des milliers d'enfants vivaient encore sous occupation israélienne dans le Golan et souffraient chaque jour des pratiques arbitraires de l'occupant avec le bouclage des écoles et l'interdiction des livres arabes.

...

**Droits de réponse**

Le représentant d'Israël a regretté que le représentant de la République arabe syrienne se soit servi du débat sur les enfants pour attaquer ce qu'il appelle l'« occupation israélienne », au lendemain de l'approbation par la Knesset du Plan de désengagement selon lequel la présence militaire et civile israélienne sera retirée de Gaza et du nord de la Cisjordanie dans l'année à venir. Indiquant qu'un nombre important d'enfants israéliens étaient victimes d'actes terroristes, le représentant d'Israël s'est demandé pourquoi le représentant syrien avait exprimé sa sympathie à l'égard des enfants palestiniens sans mentionner la souffrance des enfants israéliens. Son silence est peut-être dû au fait que la République arabe syrienne est directement impliquée dans ces actes, a estimé le représentant, qui a indiqué que l'objectif principal d'Israël était d'assurer que ces enfants grandissent dans un environnement sûr et réconfortant.

Le représentant de la République arabe syrienne a répondu en accusant le représentant d'Israël de chercher à masquer la réalité des faits. Estimant que la colonisation était la forme la plus élevée de conflit, il a jugé que la dénonciation des pratiques israéliennes dans les territoires occupés, et notamment sur le Plateau du Golan, avait toute sa place dans le cadre d'un débat sur les enfants dans les conflits armés. Il a cité le Secrétaire général adjoint qui, dans un exposé présenté la semaine dernière devant le Conseil de sécurité, a indiqué que plus de 3 000 Palestiniens, dont 300 enfants, avaient été tués ces trois dernières années par les forces de l'ordre israéliennes.

Le représentant d'Israël a expliqué que depuis l'Intifada de septembre 2000, un nombre grandissant d'enfants avaient été impliqués dans des actes de violence contre les Israéliens, ajoutant que l'âge moyen des terroristes kamikazes était de plus en plus bas. Il a indiqué que le système éducatif palestinien jouait un rôle important dans cet état de fait. Les manuels scolaires palestiniens attisent ouvertement la haine à l'égard des Israéliens, a-t-il estimé, de même que certains programmes télévisés réalisés, selon lui, en République arabe syrienne.

Le représentant de la République arabe syrienne a répondu que les Palestiniens présents à Damas étaient des réfugiés et que leurs activités se limitaient à l'information. Il a assuré que les manuels scolaires de son pays prônaient la tolérance à l'égard de toutes les religions. Il a estimé que c'était Israël qui incitait à la violence, en pratiquant la violence.

...

\* \*\*\* \*